

Protokoll der Elternratssitzung vom 13.01.2022

Teilnehmer:

Elternrat:

Anja Gottwald, Oliver Hadji, Tim Klug, Daniel Kuric, Alexander Zakrzewski

Schulleitung:

Jennifer Urban, Lena Lange

Abteilungsleitung:

-

GBS-Leitung:

Krankheitsbedingt nicht vertreten

Gäste:

Fr. Briem, Fr. Rose, Fr. Schröder, Fr. Löhner

Verteiler:

- Elternrat
- Elternvertreter
- Schulleitung
- Kollegium
- GBS

Beginn: 19:30 Uhr, Ende: 21:20 Uhr

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der anwesenden Elternratsmitglieder und Gäste

Anja Gottwald begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit des Elternrats fest.

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls

Das Protokoll der letzten Elternratssitzung vom 23.11.2021 wurde ohne Änderungen genehmigt.

TOP 3: Bericht der Schulleitung

Bauausschuß zur Mensa.

Der Bauausschuß zur Mensa hat getagt und seine Ideen vorgestellt. Es wird eine, ausschließlich fürs Essen bestimmte, Mensa neu gebaut. Diese soll ca. 200 Kindern gleichzeitig Raum zum Essen bieten. Es sind viele Fenster vorgesehen, um eine schöne Beleuchtung zu schaffen. Die Fertigstellung ist für 2024 vorgesehen.

Der Vorschulbereich wird neu gestaltet werden. Kleinere Umzüge stehen demnächst an.

Die nächste Tagung zu diesen beiden Themen wird im Februar 2022 stattfinden.

QEG (Qualitätsentwicklungsgespräch)

Ein sog. QEG hat stattgefunden. Hierbei tauschen sich Behörde und Schule aus. Es geht um Qualitätseinschätzungen und Verbesserungen. An erster Stelle steht hier aktuell die Lehrkräftesituation. Der Markt, der arbeitssuchenden Lehrkräfte, ist nahezu leer. Inklusion klappt an der ASS sehr gut. Vor allem auch wegen der zuständigen Lehrerin, die außerschulisch sehr gut vernetzt ist.

Es gibt einen neuen, verschriftlichten Lehrplan für die Vorschulen. Dieser wird sehr begrüßt, da es ein klares Zeichen pro Vorschule ist. Vorschulklassen sollen nach diesem Plan z.B. bereits ab 16 Schüler*innen eröffnet werden dürfen.

Ziel- und Leistungsplanung:

Kermit-Testungen im Fokus.

Coronabedingt stehen auch Förderungen für Schüler*innen im Fokus.

Die Digitalisierung schreitet voran. So werden Fortbildungen für die Lehrkräfte angeboten.

IServe ist eingerichtet und auch hier werden Weiterbildungen für das Kollegium angeboten.

In Bezug auf die Digitalisierung wird seitens einer EV gefragt, wie das Geräteangebot für die Klassen aussieht. Aktuell scheinen sich bis zu sechs Kinder ein Tablet zu teilen. Dem ist so, aber nicht wegen eines Mangels an Geräten, sondern wegen des schlechten W-LAN in den Räumen. Es kann sich nur ein Gerät pro Raum einloggen, damit noch richtig gearbeitet werden kann. Ab Mitte Januar 2022 wird dies geändert, dann jeweils 2 Kinder / Tablet.

Personal II:

Aktuell ist für vier Lehrkräfte ein Beschäftigungsverbot ausgesprochen (Schwangerschaften). Ab 31.1.2022 können die Klassenleitungen neu verteilt werden, wo dies notwendig ist.

Der Förderunterricht Mathematik ist ab März wieder gewährleistet. Eine neue Kollegin für Fachbereich Deutsch, Sachkunde, Mathematik ist an der Schule.

Ab dem 1.2.2022 sind alle Klassen voll besetzt mit Lehrkräften.

Alle Klassenleitungen, die gesund im Beschäftigungsverbot sind, sind verpflichtet, die Stunden in schriftlicher Form vorzubereiten. Somit soll gewährt bleiben, dass qualitativer Unterricht durch die vertretende Lehrkraft stattfinden kann.

Diese Vorbereitungen sind sehr professionell und umfangreich. Lehrkräfte, die ersetzt werden müssen, erledigen auch übergreifende und übergeordnete Themen gemeinsam. Hier wurde das Einrichten des Leseraums, die Umstrukturierung von Unterrichtsmaterialien z.B. im Sachkundeunterricht genannt. Aufgaben, die sonst auf der Strecke bleiben.

Alle Lehrkräfte, die nicht in der Schule sind, sofern sie nicht krankgeschrieben sind, sind auch während der Schulzeit erreichbar (Mail, Padlet, Telefon).

Alle Neubesetzungen, sind unbefristet.

Aufgabe ER:

Es findet ein Gespräch vom ER mit der Schulbehörde Ende Januar 2022 statt. In diesem wird die langfristige Lösung für den Lehrkräftemangel besprochen. Der ER wird hierüber informieren.

Das Gespräch ist Resultat des Briefes des ER an die Behörde, ebenso werden diverse Umsetzungen in Bezug auf die bessere Bereitstellung von Lehrkräften als Resultat des ER Schreibens gewertet. Auch andere Grundschulen aus dem KER haben sich auf unsere Initiative daran beteiligt.

Testungen auf COVID-19

Die Tests sind inzwischen auf den neuen Siemens Test umgestellt.

Diese scheinen auch die Omikron Variante anzuzeigen. Die Schulleitung informiert über alle Neuerungen direkt und / oder über die Elternvertretungen.

Sportunterricht:

Es gibt eine Vorschrift zu Sportunterricht mit Masken.

Es wird versucht, soweit vertretbar, den Sportunterricht nach draußen zu verlegen. Sofern nicht vertretbar, wird der Sportunterricht so gestaltet, dass es keine starken Belastungen des Lungen- und Herzsystems gibt.

(Siehe hierzu Corona Fassung 17.1.2022).

Reinlichkeit:

In einem Brief ist Schulbau Hamburg deutlich gemacht worden, wie unzureichend die Umsetzung der Reinlichkeit an unserer Schule ist. Auf diesen Brief, obwohl er über "FragDenStaat.de" abgesendet wurde, gibt es keinerlei Reaktion. Hier fasst der ER selbstverständlich nach.

Hamburg, den 31. Januar 2022

Oliver Hadji für den Elternrat

Die nächsten Sitzungen finden statt am:

21.02.2022

28.03.2022

27.04.2022

02.06.2022

20.06.2022 (nicht öffentlich)